



LA FORCE POUR BÂTIR LA GUYANE

Liste conduite par **Rémy-Louis BUDOC**



Chères citoyennes, Chers citoyens,

La Guyane traverse une crise sans précédent, alors qu'elle est une puissance par l'étendue de ses terres, de sa forêt, de son potentiel agricole. Elle impose par ses richesses minières, son industrie spatiale, ses données fluviomaritimes, ses ressources humaines, sa jeunesse. Elle possède toutes les forces nécessaires pour bâtir une économie prospère, créatrice de croissance et d'emplois pérennes.

En me faisant confiance les 6 et 13 décembre, je serai votre Président à temps plein, sans aucun autre mandat politique.

Je suis conscient de toute l'énergie, du courage et de la force qu'il faut pour changer les choses, mais aussi du temps nécessaire à la concertation et au dialogue pour convaincre les plus récalcitrants. Mon équipe et moi-même nous sentons responsables et animés par la volonté de fixer un cap économique, social, environnemental et culturel pour notre Guyane.

Les partis de gauche en Guyane, tiennent depuis plus de 30 ans, tous les leviers politiques majeurs. Encore aujourd'hui : 2 sénateurs, 2 députés, le Conseil Régional, le Conseil Général...

Malgré ce pouvoir sans partage, ils n'ont pas réussi à vous offrir un avenir meilleur et leur bilan laisse à désirer au regard de tous les indicateurs du développement :

- Insécurité chronique qui mine notre vie quotidienne, le trafic de drogue est devenu un jeu de « cache-cache » rituel avec les Douaniers, où on compte les points.
- Immigration clandestine incontrôlée au motif « qu'on n'y peut rien ». La Guyane paie la facture, alors que l'Etat finance l'accueil des migrants qui affluent en Europe continentale !
- Piteux état de santé de nos entreprises, la commande publique est en panne.
- Accroissement inquiétant de la courbe du chômage et de la pauvreté.
- Une jeunesse livrée à elle-même et sans perspective d'avenir sérieuse.
- Un déficit en infrastructure en tous genres (routière, sanitaire, sociale, éducative, touristiques, 4G, eau potable...) qui amplifie le sentiment d'abandon et de laisser pour compte du pays.
- La question de la transition énergétique est non réglée, pas de Plan Pluriannuel de l'Energie (PPE) alors que nous savons que les besoins, compte tenu de l'augmentation de la population, sont en augmentation constante.
- Un matraquage fiscal sans précédent qui touche même les petites retraites.
- La coopération n'est pas assez ferme avec les chefs d'Etat, pour la fin des fraudes, du trafic de drogue, de l'illégalité dans plein de domaines. Coopérer, c'est aussi se battre pour des dérogations européennes facilitant un commerce international gagnant-gagnant avec nos voisins du Brésil, du Surinam et du Guyana.



Votez et faites voter « LA FORCE POUR BÂTIR LA GUYANE »

conduite par Rémy-Louis BUDOC

M. BRUNE Paulin
Section de Cayenne

M. BUDOC Rémy-Louis
Section de la Petite Couronne

M. NOKO Christian
Section de la Grande Couronne

M. THERESE Jocelyn
Section de l'Oyapock

M. MAKEBE José
Section des Savanes

Mme AMAIKON ép. DJANI Émilie
Section du Haut-Maroni

M. SOMMER SCHAECHTELE Alexandre
Section de Saint-Laurent-du-Maroni

M. LYFOUNG Somsanouk
Section de la Basse-Mana

De l'Est à l'Ouest, du Centre littoral aux Savanes, nul ne peut ignorer l'accélération du processus de mal développement dans lequel a été entraîné notre pays.

Réagissons pour éviter le pire qui est à venir et l'explosion sociale inéluctable. Ensemble relevons les défis

La Guyane (Européenne) en Amérique du sud, doit être une locomotive économique prodigieuse. Elle dispose de tous les atouts, mais elle est minée par trop de fractures sociales et territoriales, et trop de renoncements politiques.

Il en va ainsi :

- Du Pacte d'Avenir annoncé par l'actuel Président de la République, les Exécutifs locaux et les Parlementaires depuis plus de deux ans et renvoyé aux « calendes grecques ».
- Du Pacte de Développement annoncé récemment à la « va-vite » pour 2016 alors qu'avec François Hollande, on sait ce que deviennent les promesses qui n'engagent que ceux qui les écoutent.
- Des tergiversations quant au développement du secteur minier (aurifère, pétrole...)
- Etc.

La Guyane doit trouver sa place naturelle au carrefour des Amériques afin que chacun y vive bien encore longtemps. Mon ambition première n'est pas une guerre de place, mais de vous apporter avec détermination, des solutions concrètes en matière de formation, d'emploi, de transport, d'infrastructure de désenclavement, de logement, de sécurité, de développement durable, d'entreprises prospères... Pour cela, avec force, je n'hésiterai pas à briser les tabous qui paralysent l'action publique depuis des années.

Mes priorités seront de relancer la création d'emplois et d'investir dans notre jeunesse, son éducation, son insertion professionnelle et sa réussite. Je redonnerai de l'optimisme à notre société tous âges confondus, qui perd en confiance et ne croit plus en la politique.

J'engagerai dès le début de mon mandat une large concertation avec les partenaires sociaux de la CTG, et je conclurai avec eux un accord, qui sera le garant de la mobilisation de tous et de chacun, dans la mesure de ses compétences, au service de notre population.

Je construirai des routes pour rompre l'isolement des populations de l'intérieur du territoire et réduire les embouteillages. Je ferai la révolution des transports en commun pour mailler tout le territoire et aider les plus défavorisés à se déplacer au quotidien.

Je mettrai toute mon énergie pour restaurer la sécurité dans le pays, parce qu'il n'est pas normal d'avoir peur quand on marche en ville ou quand on sort de l'école.

Je ferai un pacte avec le monde agricole pour dynamiser les exploitations et aller vers l'autosuffisance.

Je briserai les ghettos en soutenant les maires qui veulent changer le visage de leur ville.

Il n'y aura ni territoire, ni Guyanais oublié.

Je bousculerai les textes, pour faire du Conseil Consultatif des Populations Amérindiennes et Bushinengué, un véritable organe de décision plutôt qu'une simple chambre d'enregistrement.

Les leviers financiers existent et je peux vous promettre, sans démagogie, de financer mon programme sans aucune hausse d'impôts.

C'est cette ambition d'une Collectivité Territoriale de Guyane conquérante, exemplaire et réconciliée, qui fait respecter la loi partout, qui récompense le travail et l'effort, qui protège les plus fragiles, que je vous propose de partager en nous faisant confiance les 6 et 13 décembre prochains.

“ MON ENGAGEMENT : PRÉSIDER LA COLLECTIVITÉ TERRITORIALE DE GUYANE À PLEIN TEMPS ”



Docteur en Economie-Gestion (Paris I Panthéon-Sorbonne).
Conseiller économique social et environnemental National de 2010 à novembre 2015, Auteur en 2012 d'un rapport sur « Le renforcement de la coopération régionale des Outre-mer » et en 2015, sur « Les ports ultramarins au carrefour des échanges mondiaux ».
Conseiller technique en 1985 au cabinet d'Elie Castor, Président du Conseil Général de la Guyane.
Analyste de crédits dans une banque.
Directeur dans une société immobilière.
Directeur Port et Aéroport entre 1988 et 2015.
Vice-président de la Région de 1988 à 2004 et depuis, conseiller régional.
Conseiller municipal, dans la majorité de Rémire-Montjoly de 2001 à 2014.